

Rapport du Président de l'AssOvCap 2021

2021, 2^{ème} année covid et année du changement pour notre fédération, refonte de nos statuts et démission de notre Président Jean-Daniel Jordan pour maladie !

Suite aux séances avec le service de l'agriculture, nous avions à cœur d'améliorer le fonctionnement de notre fédération. Le service de l'agriculture a proposé de confier l'analyse de fonctionnement de notre fédération/association comme travail de fin d'études à un étudiant de Grangeneuve. Sur la base de son travail, le comité ainsi que le chef de projet Laurent Egger ont développé avec pleins d'énergie la nouvelle association.

Changement dans la continuité, pour assurer le futur...

Statuts adoptés à l'unanimité après deux petites modifications demandées par les membres présents lors de notre assemblée extraordinaire du 20 novembre 2021.

L'association sera composée d'un comité directeur, de deux commissions techniques, ovines et caprines, et de divers groupes d'intérêt, CHÈVREXPO, Foire d'automne et d'autres groupes à créer.

Avec la nouvelle association, les éleveurs des syndicats deviennent membres en direct avec un effectif de 1974 ovins et 2'119 chèvres. Nous souhaitons augmenter les effectifs en accueillants de nouveaux membres. Tous éleveurs de moutons ou de chèvres avec numéro BTDA peut devenir membre de notre nouvelle association.

Concours de syndicats/associations ovins et caprins de printemps et d'automne, ce sont environ 2'000 bêtes qui ont été pointées par nos experts, merci à eux pour leur travail et leur compétence. Le concours des jeunes ovins de Grangeneuve a dû être remplacé par des taxations à la ferme à cause du covid.

CHÈVREXPO au printemps a été annulée, impossible de l'organiser pour raison due au covid.

Foire d'automne, l'organisation allait bon train, mais c'était sans compter la reprise du covid 2 semaines avant la manifestation. Le comité a décidé d'annuler le marché-concours à cause des nouvelles contraintes imposées.

Je termine ce rapport en remerciant les autorités cantonales et fédérales pour leur soutien financier. Le service de l'agriculture, son chef de service Pascal Krayenbuhl, Urs Zaugg chef de section, notre gérant Yvan Roulin et son équipe pour leur dévouement.

Merci à tous nos donateurs, aux experts, à mes collègues du comité et à vous tous chers membres qui faites vivre l'élevage ovins et caprins.

Je vous remercie de votre attention.

Votre Président ad-interim
Patrice Raboud

Bericht des Präsidenten von Assovcap 2021

2021: 2. Jahr Covid und Jahr der Veränderungen für unseren Verband, Überarbeitung unserer Statuten und Rücktritt unseres Präsidenten Jean-Daniel Jordan aus Krankheitsgründen.

Nach den Sitzungen mit dem Landwirtschaftsamt, waren wir bestrebt, die Funktionsweise unseres Verbands zu verbessern. Das Landwirtschaftsamt schlug vor, die Analyse der Funktionsweise unseres Verbands als Abschlussarbeit einem Studenten aus Grangeneuve anzuvertrauen. Auf Basis seiner Arbeit entwickelten der Vorstand und der Projektleiter Laurent Egger mit grossem Engagement den neuen Verband.

Veränderung in der Kontinuität, um die Zukunft zu sichern...

Die Statuten wurden nach zwei kleinen Änderungen, welche von den anwesenden Mitgliedern gewünscht wurden, an unserer ausserordentlichen Versammlung am 20. November 2021 einstimmig verabschiedet.

Der Verband wird sich aus einem Vorstand, zwei technischen Kommissionen (Schafe und Ziegen) und verschiedenen Interessengruppen (GEISSEXPO, FOIRE d'automne und anderen Gruppen, die geschaffen werden sollen) zusammensetzen.

Mit dem neuen Verband werden die Züchter/-innen der Genossenschaften direkte Mitglieder mit einem Bestand von 1974 Schafen und 2'119 Ziegen. Wir wollen die Bestände erhöhen, indem wir neue Mitglieder willkommen heissen. Alle Schaf- oder Ziegenzüchter/-innen mit einer TVD-Nummer können Mitglied in unserem neuen Verband werden.

Frühjahrs- und Herbstschauen der Schaf- und Ziegenzuchtgenossenschaften: Ca. 2'000 Tiere wurden von unseren Experten punktiert. Ihnen gilt ein grosser Dank für ihre Arbeit und ihre Kompetenz. Der Wettbewerb der Jungschafe in Grangeneuve musste wegen Covid durch Punktierungen auf den Betrieben ersetzt werden.

Die GEISSEXPO im Frühjahr wurde abgesagt, da die Organisation wegen Covid unmöglich war.

Bei der **FOIRE d'automne** lief die Organisation gut, jedoch breitete sich das Coronavirus 2 Wochen vor der Veranstaltung wieder aus. Das Organisationskomitee beschloss daher, den Kleinviehmarkt wegen der neuen Auflagen zu annullieren.

Zum Abschluss dieses Berichts danke ich den kantonalen und eidgenössischen Behörden für ihre finanzielle Unterstützung, dem Landwirtschaftsamt, dessen Leiter Pascal Krayenbühl und dem Abteilungsleiter Urs Zaugg sowie unserem Geschäftsführer Yvan Roulin und seinem Team für ihr Engagement.

Vielen Dank an alle unsere Gönner/-innen, an die Experten, an meine Kollegen im Vorstand und an Sie alle, liebe Mitglieder, welche die Schaf- und Ziegenzucht beleben.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit.

Ihr Präsident ad-interim
Patrice Raboud